

令和3年度 第9回 定例会

会 議 録

えびの市教育委員会

えびの市教育委員会
令和3年度 第9回 定例会 会議録

1. 日 時 令和3年12月17日 金曜日 午前9時から午前10時5分まで
2. 場 所 えびの市役所本庁 4階 大会議室
3. 出席委員 永山 新一 教育長 松元 國治 委員 (教育長職務代理者)
貴嶋 俊介 委員 小倉 真里子 委員 前原 こず恵 委員
4. 欠席委員 なし
5. 会議録署名
委 員 松元 國治 委員
6. 事 務 局 学校教育課長 白濱 美保子
学校教育課主幹 川口 直
学校教育課課長補佐兼防災食育センター所長 黒江 洋子
学校教育課課長補佐兼総務係長 境田 利勝
学校教育課教育係長 原口 美貴子
社会教育課長 齊藤 和明
7. 議 題
 1. 会議録署名委員の指名について
 2. 会議録の承認について
 - (1) えびの市教育委員会令和3年度第8回定例会
 3. 教育長及び教育委員からの報告・提案事項について
 4. 議事
 - (1) 議案第18号 えびの市特別支援教育就学奨励費交付要綱の一部改正について
 5. 教育委員会事務局からの報告・事務連絡

	(開会 午前9時)
教育長	ただ今から、えびの市教育委員会 令和3年度第9回定例会を始めます。 会議録署名委員の承認について、えびの市教育委員会会議規則第16条第1項の規定により、本日の会議の会議録署名委員を、松元 國治委員にお願いしたいと思いますが、よろしいでしょうか。
出席委員	はい。
教育長	続いて、令和3年度第8回定例会の会議録の承認について、学校教育課長から概要の朗読をお願いします。
学校教育課長	(えびの市教育委員会 令和3年度第8回定例会会議録の概要朗読)
教育長	会議録について、質問等ありませんか。
教育長	なければ、会議録については、承認ということでよろしいですか。
出席委員	はい。
教育長	続いて教育長・教育委員からの報告提案事項となっております。何かありましたらお願いします。
小倉委員	えびの駅のイルミネーション点灯式で加久藤中学校ブラスバンドが、華やかな演奏を行いました。部員が9名位だったと思います。えびの市内の中学校が合同でブラスバンドをつくることはできないものでしょうか。また、えびの市内でコンサート等のイベントが開催されていますが、イベント会場に子ども達の姿が見当たりません。子ども達も生の演奏を聴けば感動すると思うので、ぜひ聴いて欲しいと思いますが、なかなか集まりにくい状況だと聞いています。何か良い方法はないものかと思っています。
学校教育課主幹	えびの駅のイルミネーション点灯式は、午後6時からの開催だったと記憶していますが、子ども達の参加を募るためには、保護者への啓発等が必要になるのではないかと思います。家庭教育学級等の活動の一つとして位置付けができればかとも思いますが、参加を促す手段として方法が思いつかないところです。

教育長	<p>子ども達のイベント等への参加が少ないという状況は感じていました。子ども達も部活動や少年団の活動があります、また、移動を必要とする場合は、保護者の送迎も必要となりますので、子ども達のイベント等への参加が少ないという状況については、様々な要因があるのではないかと考えています。生演奏や文化的なものに触れるということは、非常に大事なことなので、今後、学校等を通じて保護者や子ども達への周知等は図っていかねばと思います。また、参加という部分については、できるだけ参加いただけるようお願いしていきたいと思います。秋祭りでも低学年の子どもが親子で来ていたり、ボランティアで参加いただいた高校生の関係者が来ていたりしたのを見かけましたので、子ども達や家族を通じて参加していただいたものと考えています。先般、市民図書館で読書の通帳の運用開始セレモニーが行われましたが、多くの方に参加いただきました。親子参加型のイベントであれば、多くの子ども達が参加できるのではないかと思いますので、イベントを企画する際には考慮していきたいと思います。</p>
学校教育課 主幹	<p>運動部であれば、合同部活動として活動しているところはあると思いますが、ブラスバンドになると、学校で楽器の管理等をどのように行うか等で難しい部分もあるのではないかと思います。加久藤中学校には、現在、指導者がいていただいて、活動ができる体制にはありますが、運動部と同様の活動ができるのかは確認する必要があると思います。</p>
松元委員	<p>合同部活動の問題については、吹奏楽部だけに限らず、これまでも様々な議論をしてきています。学校再編の問題も含めて、部活動の組めない部分については、今後も検討していく必要があるのではないかと思います。小林市の三松中学校で土曜日と日曜日に外部指導者による指導が試行的に始まっています。例えば、えびの市でも土曜日と日曜日に外部指導者による指導を文化センターで行うとした場合、送迎等の問題も出てくると思います。吹奏楽部の問題だけに限らず、他の部活動にも関連があるので、基本的な方針を検討したうえで、各学校に周知を行い、保護者の理解を得ながら課題に対する準備を進めながら提案していくような対応をしないと課題は解決しないと思います。ここ数年で解決していくような方向で、えびの市が先行して行うべきだと思っています。</p>

学校教育課長	<p>昨年度からえびの市立中学校部活動検討委員会を設置し、検討しているところではありますが、運動部については、社会スポーツに移行できそうな形がある部もあります。バドミントン部、テニス部については、社会スポーツで指導していただいて、中体連等の大会には、先生が顧問として一緒に行っていただいて大会に出るという形が出来つつあります。文化部については、同様の形はありませんが、社会スポーツへの移行も進まないため、来年度からは地域スポーツの担当者にも参加いただいて、一緒に審議する形で一歩踏み込んだ協議が出来るように検討しているところです。社会スポーツに移行した時、最も難しいのが保護者の送迎だと考えています。離れた場所での活動となれば、保護者の送迎が必要になります。また、活動時間も部活動に比べて遅くなることも想定されます。自主的に社会スポーツを保護者がさせている状況であれば移行しやすいと思いますが、現在の部活動を社会スポーツに移行した時、保護者からこれまで送迎は必要なかったのにとこの意見も出てくるのではないかと考えています。</p>
松元委員	<p>現在、移行できそう部から段階的に行っていくしかないと思いますが、将来、えびの市としての構想がないと駄目だと思います。今、移行できそうな部は、バドミントン、柔道等があるかと思いますが、例えば、バドミントン部であれば、真幸小学校、真幸中学校からの児童生徒を受け入れているのでしょうか。</p>
学校教育課長	<p>個人でプレーする部については、大丈夫だと思いますが、チームプレーを必要とするバレーボール部等については、普段は一緒に社会スポーツでプレーしていますが、一人だけ違う中学校の生徒がいた場合、その生徒だけが中体連等の大会には出れないことになります。</p>
教育長	<p>全国の規定が複数校による合同チームを認めていないため、この規定が変わらないことには、合同チームでの参加はできないため、吹奏楽部なども合同での参加はできない状況となっています。どうしても学校で吹奏楽をしたい場合は、近隣の学校に校区外通学をする位ないと行えない状況にあります。</p>
学校教育課長	<p>教職員が休日に指導をするのであれば、休業届を出して行うという形になっていく動きにはなっています。</p>
松元委員	<p>社会スポーツみたいになればいいですが、学校としては、生徒指導の面からも部活動は行いたいという考えもあるのではないかと考えています。</p>

教育長	学年で特定の部に偏って入部していたりするため、秋の中体連では、サッカー一部が3校共同で地区大会に参加しましたが、各学校からの参加人数も少数であったため、9人での参加となっていました。バレー部をつくって欲しいと要請のあった中学校がありますが、他の部への影響も考えられるので新しく部をつくることも難しい状況にあります。運動部が苦手で文化部があれば、入部したいと考える子どもはいると思いますが、難しい状況となっています。
前原委員	市民図書館での読書の通帳の運用が開始されて、保育園に来られる方も多くの方が行かれており、記帳の仕方も本格的であることから記帳するために、また行ってみたいというような意見も聞いており、読書推進につながる非常に良い取組になったのではないかと感じています。 教員免許更新制度について、保育園でも幼稚園教諭の免許更新が済んでいない先生に対しては、更新を行うよう声掛けをしています。えびの市内の小中学校で更新が必要な先生方は更新手続きを済まされているのか教育委員会では把握されているのでしょうか。
学校教育課 主幹	本年度の教員免許更新の受付は1月末までとなっており、また、更新手続きについては、更新講習を受講するだけでなく、居住地のある都道府県の教育委員会に申請手続きを行う必要があります。えびの市では、今年度の免許更新対象者をリストアップしており、校長会、教頭会を通じて、確認を行うよう指導しています。
前原委員	免許を失効された先生はいないということでしょうか。
教育長	現時点では、しっかりと対処できているところです。
前原委員	新型コロナウイルス感染症の影響で保育園では、幼稚園免許の更新について、eラーニングでも出来るようになっており、会場に行かなくても更新しやすくなっていますが、学校の先生方はどのようになっているのでしょうか。
学校教育課 主幹	eラーニングについても紹介はしていますが、どの方法で行うかは個人の選択になります。会場に行かれる方が多い状況ではあるようです。
社会教育課 長	読書の通帳の運用開始初日には、100名を超える方に来場いただいたところであり、読書の推進につながってくれればと思います。

教育長	<p>今年度の卒業式と来年度の入学式の日程について、検討しているところです。これまでも課題になったことはあるかと思いますが、来年度の入学式については、従来どおりであれば、中学校が4月8日の金曜日、小学校が4月10日の日曜日となります。4月10日は、県立高校の入学式となっていますので、飯野高校も4月10日が入学式となり、小学校の入学式と日程が重なってしまう状況となっています。過去にも同じ事例はありますが、学校管理規則では、4月10日までに入学式を行うこととしており、規定どおりとした場合、校長会からも小学校については、日程的に厳しいとの意見をいただいていることから、委員からの意見をいただき、今後の方向性が示せればと考えているところですが、いかがでしょうか。</p>
松元委員	<p>これまでも県立高校と義務教育学校の式典が同日になるということには、如何なものかと感じていました。教育長には、飯野高校は身近な学校でもあることから入学式には出席をしていただきたいと思っています。また、小中高連携の意味から各中学校の校長と飯野小学校の校長にも出席していただきたいとも思っています。今後、入学式の日程が同日になるのであれば、4月11日または12日に実施できるよう学校管理規則の改正を検討していただきたいと思っています。保護者からは、日曜日にしてくれればという声も出てくるかもしれませんが、平日に実施されている状況もあるので、保護者の方には理解を得て、4月11日に実施するのが適当と考えます。</p>
教育長	<p>近隣自治体の学校管理規則等では、都城市や三股町は4月11日まで、小林市は13日まで、高原町は12日までとなっており、えびの市よりは期間を延ばしている状況となっています。また、令和10年までの状況を想定した場合、4月12日までに見直すことで無理なく実施できるのではないかと考えています。今回の意見を踏まえて、学校管理規則の改正については、改めて審議をいただきたいと思っています。</p>
貴嶋委員	<p>学校において、入学式や卒業式は大きなイベントになります。特に、入学式は保護者の方も出席したいと思われるのではないかと考えます。出来ることなら日程が重ならない方がよいのではないかと思います。学校管理規則を改正することができるのであれば、検討してみてもよいのではないかと思います。</p>
前原委員	<p>保護者の方から聞く意見としては、保育園、幼稚園を卒園されてから小学校入学までの期間が長いという意見をお聞きしていますので、見直しにより期間が延びる場合は、更に負担が増えるのではないかと考えたところです。</p>
小倉委員	<p>来賓とか保護者の事を考えたら重ならない方がいいのではないかと思います。</p>

教育長	<p>中学校については、4月8日の金曜日、小学校については、4月11日の月曜日が良いのではないかと考えています。校長会にもこの考えを伝えて、しっかりと設定をしていきたいと考えていますが、4月12日までと改正することで入学式の設定日については、十分検討の余地が出てきますので、正式に決定した際には、お知らせいたします。</p> <p>また、入学式と卒業式の来賓に関してですが、卒業式については、来賓は招待しないという状態になるのではないかと校長会からの意見をいただいているところです。また、令和4年度の入学式についても、年度は変わりますが、卒業式からあまり期間的にも変わらないことから、入学式についても来賓は招待しないこととした方が良いのではないかと考えていますが、委員の意見をお聞かせいただければと思います。</p>
松元委員	<p>新型コロナウイルス感染症の今後の状況によるのではないかと考えています。本年度の卒業式に来賓を招待しないとするのであれば、あまり期間的に変わらない来年度の入学式に来賓を招待するという事になれば、矛盾を感じます。また、今後ずっとこの形になることについては、問題があるのではないかと考えています。今年は、結果的に学校訪問も出来ていませんが、教室に入らない、校長室に入らない形でも令和4年度は教育委員の学校訪問について、実施する方法を検討していただきたいと思います。</p>
教育長	<p>貴重なご意見をありがとうございます。他にご意見等はなかったでしょうか。</p> <p>他にご意見等がなければ、議案審議に入りたいと思います。議案第18号「えびの市特別支援教育就学奨励費交付要綱の一部改正について」を議事とします。事務局の説明を求めます。</p>
学校教育課 教育係長	(説明)
松元委員	申請される方にとっては、改善される形での改正となったということでしょうか。
学校教育課 教育係長	はい。
教育長	<p>ご質問等はなかったでしょうか。</p> <p>ご質問がなければ、承認してよろしいですか。</p>
委員	(はいの声)
教育長	<p>議案第18号「えびの市特別支援教育就学奨励費交付要綱の一部改正について」は、承認されました。以上で議事の全てを終了します。続いて、事務連絡を学校教育課からお願いいたします。</p>

<p>学校教育課 課長補佐兼 総務係長</p>	<p>教育委員会第10回定例会の開催日を1月7日午前9時から市役所本庁にて行いますので出席をお願いします。</p>
<p>学校教育課 長</p>	<p>(えびの市議会令和3年12月定例会の内容を報告)</p>
<p>社会教育課 長</p>	<p>(えびの市議会令和3年12月定例会の内容を報告)</p>
	<p>令和4年成人式については、1月5日予定どおり開催することとしています。開式が午前10時、会場が文化センターホールということで、新型コロナウイルス感染症対策のため、来場者を制限して開催することとしています。151名の方に案内状を発送しており、115名の方から出席の回答をいただいているところです。</p>
<p>松元委員</p>	<p>宮崎県内で給食の異物混入の報道がなされていますが、宮崎県から対応等についての通知等はなされていますか。</p>
<p>防災食育セ ンター所長 教育長</p>	<p>通知等は来ていないところです。</p> <p>以上でえびの市教育委員会 令和3年度 第9回 定例会を閉会します。</p>
	<p>(閉会 午前10時5分)</p>